



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTO

"No hubo errores de cálculo. Durante la gestión de Mauricio Macri, la región patagónica fue convertida en el patio trasero de la Argentina. Ante cada decisión de política económica del Gobierno nacional hubo miles de despidos en el sector de los hidrocarburos, en la construcción, en la producción de frutas en el Alto Valle y en la industria manufacturera.

"Las provincias fueron empujadas a tomar deuda en dólares para 'contribuir' con el Tesoro nacional a financiar la fuga de capitales. Hubo despidos masivos en las áreas de Agricultura familiar y el INTA y un profundo proceso de flexibilización laboral con eje en Vaca Muerta y Yacimientos Carboníferos de Río Turbio (YCRT)."

Los párrafos precedentemente citados, son dos de las conclusiones a las que arriba Sebastián Premici¹ en su último libro "La Patagonia ajustada".

Parafraseando al escritor y crítico literario David Vinas quien consideró que la "Conquista del Desierto es la Etapa Superior de la Conquista de América", bien podríamos decir que "La Patagonia ajustada" es la "etapa superior" del modelo neoliberal que continua aplicando la alianza gobernante Juntos por el Cambio.

Una de las conclusiones a las que arriba Premici es que la disputa por el territorio patagónico se expresa no solo en la muerte y desaparición Santiago Maldonado y el asesinato de Rafael Nahuel a manos de la Gendarmería y Prefectura, sino también en el relato "oficial" que, en complicidad con la prensa hegemónica, busca estigmatizar, perseguir y caracterizar como el terroista/enemigo interno a integrantes de las comunidades mapuches, con propósito de

¹ Periodista y licenciado en Ciencias de la Comunicación (UBA). En 2006 comenzó a escribir en el suplemento Cash del diario Página/12 y en 2008 se incorporó como redactor a la sección de Economía del mismo diario hasta febrero de 2016. También escribió sobre política y economía en la Revista Debate (2006-2012) y durante varios años se especializó en nuevas tecnologías (Information Technology, IT Business, Canal AR). Sus primeras publicaciones fueron en el periódico Nueva Sion. Durante 2013 y 2015 integró el equipo de investigación periodística de Radio Nacional, además de ser columnista del programa A Cara Lavada, conducido por Cynthia García. Actualmente, ejerce el periodismo de investigación desde Agencia Cadena del Sur (cadenadelsur.com) y colabora con Página/12. Es autor del libro "De Patrones y Peones, los aliados esclavistas de Mauricio Macri" (Acercándonos Ediciones, 2016) y co autor en la obra colectiva "El Kirchnerismo en debate: Estado, Economía y Medios en la Argentina reciente (2003-2015)" (Acercándonos Ediciones, 2018) y "Santiago Maldonado, un crimen de Estado" (Acercándonos Ediciones, 2018).



Legislatura de la Provincia de Río Negro

justificar la retirada del Estado para favorecer la entrega bienes públicos a los grandes capitales con la consecuente pérdida de soberanía nacional.

A través de datos oficiales, que dan un sustento categórico a esta investigación, el autor reconstruye la verdadera trama del modelo "macrista" aplicado a la Patagonia. Así por ejemplo, existe una estrecha relación entre el endeudamiento de la mayoría de las provincias patagónicas, la fuga de capitales, el pretendido "blindaje" a "Vaca Muerta", los altos niveles de desempleo, los "tarifazos", el altísimo costo de vida, la concentración de la tierra, el desmantelamiento del Área de Agricultura Familiar y la persecución a las comunidades indígenas. El neoliberalismo quiere explotación del petróleo, gas y otros minerales en manos de empresas transnacionales que retroalimenten la dependencia de la Patagonia de los centros de poder externos e internos, con trabajadores/as precarizados/as, donde vivir sea cada vez más caro y que las grandes extensiones del espacio territorial estén despoblados y en manos de magnates o empresas extranjeras.

En este marco hay que entender la deliberada política de endeudamiento implementada por el Presidente Mauricio Macri y el "mejor equipo económico de los últimos cincuenta años":

"La ecuación era la siguiente: autorizaron a las provincias a tomar deuda en dólares para que pudieran "invertirlos" en la obra pública que el mismo Estado nacional dejaría de financiar. Pero esa deuda contribuyó a financiar la fuga de capitales y se convirtió en un verdadero salvavidas de plomo para ellas.

"'La Patagonia ajustada' es un nuevo relato urgente que narra el impacto sobre el territorio de las principales decisiones de política económica de la Alianza Cambiemos: el desfalco hacia los trabajadores, la extorsión a los gobernadores, las consecuencias de la flexibilización laboral que se cobró ocho vidas en Neuquén, la retirada del Estado a favor de grandes intereses económicos, la pérdida deliberada de soberanía, el ajuste económico y la discriminación presupuestaria.

Este libro describe en tiempo presente lo que intuíamos en diciembre de 2015: la continuidad de un proyecto político que encuentra sus raíces en las épocas más nefastas de la Argentina.

El plan político económico de la Alianza Cambiemos fue lo que alguna vez Rodolfo Walsh definió como 'la



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

miseria planificada', donde nada de lo sucedido fue un error. Macri hizo lo que venía a hacer."

Fuente:<https://www.acercandonoscultura.com.ar/libro-167-la-patagonia-ajustada.html>

Por los motivos expuestos proponemos declarar de interés político, económico, social y educativo, el libro de Sebastián Premici "La Patagonia ajustada" editado en 2019 por Acercádonos Ediciones (se adjunta copia).

Por ello;

Autor: Héctor Marcelo Mango, Carina Isabel Pita.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés político, económico, social y educativo, el libro de Sebastián Premici, "La Patagonia ajustada", editado en 2019 por Acercádonos Ediciones.

Artículo 2°.- De forma.